von dem slavischen Stamme der Čechen bewohnt. Wohl ist es s wahrscheinlich, daß einzelne flavische Schaaren in den großen Völkerbund der Suevenn aufgenommen waren und in den genannten Ländern Wohnsitze fanden, doch sind dioiese nur als gleichsam



Die Bberabfaule bei Brünn.

vorgeschchobene Posten zu be= trachtenn; die massenhafte An= siedlung der Cechoslaven in Böhmeien erfolgte wahrschein= lich erstst in der zweiten Hälfte des VV. Jahrhunderts, um welche: Zeit auch die Avaren bereits 3 in den Donau= und Theißagegenden hauften. Lange Zeit haatten die Mährer unter dem fuurchtbaren Joche dieses wilden i Reitervolfes zu dulden, von doem sie vorübergehend burch (Samo (622 bis 662), vollstänndig aber durch Karl den Göroßen befreit wurden, welcherr 796 die Macht der Avarern brach, so daß die Mähreer nun selbst diese ihre Feindoe häufig angriffen und die von ihnen eingenommenen Landststriche vom Manharts= berg tbis zur Mündung der Gran 1 in die Donau in Besitz nahmeien, und demnach bas Gebietet der Mährer die heutige Markkarafschaft, das heutige Oppahland, einen Theil Nieder=

österreichs und die ungarische Slovakei umfaßte. Das ist der Görundstock jenes Reiches, welches die Mojmariden aufbauten — zum Unterschied von Mieder-Mähren an der bulgarischen Morava — von den byzantinischen Geschichtschreibbern Groß- (oder Ober-) Mähren genannt. Hierdurch wurden die Mährer in die Maachtsphäre des deutschen (fränkischen) Reiches einbezogen und schon im Jahre 822, in welchen der Name "Mährer"